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千呼万唤始
出来，6月 13日，
中国篮协公布了
最新一期的中国
男篮集训名单，包
括周琦、赵继伟、
王哲林等球员悉
数入选，郭艾伦、
吴前两位国家队
常客则没有出现
在名单之列。

本版撰稿
本报记者 薛思佳

开始为期两周集训，中国男篮18人名单公布
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郭艾伦、吴前因伤病原因落选1号位
赵继伟、孙铭徽、方硕
2号位
赵睿、胡明轩、
朱俊龙、程帅澎
3号位
张镇麟、贺希宁、
曾凡博、崔永熙、杜润旺
4号位
周鹏、胡金秋、付豪
5号位
周琦、王哲林、余嘉豪

▲▲
▲

▲

▲
▲

中国男篮集训名单
（18人）

为备战2023年男篮世界杯、亚运会
等重要赛事，中国男篮将于6月23日至
7月6日在青岛国信篮球训练基地进行
集训选拔。

自去年11月份上任成为中国男篮
主帅之后，乔尔杰维奇曾组织过一次集
训和一次短训营。在此次的18人大名
单中，包括孙铭徽、方硕、付豪、余嘉豪
和贺希宁都是首次入选乔尔杰维奇的
集训名单之列。“对于我来说，不管什么
时候，只要国家队有需要，自己都是义
不容辞的。能够再次入选国家队，说明
这几年的努力没有白费，对自己也是一
种认可。既然依然能被认可，那我也会
全力以赴，在国家队付出自己的一切。”
方硕说道。

对于此次集训的选人标准，乔尔杰
维奇表示希望让大家明白，要靠奋斗
才能获得集训的名额，“我想和队员传
达的逻辑是，在球队里只有两个人肯
定会去世界杯——那就是姚主席和乔

尔杰维奇教练，每位队
员必须努力才能获得
一席之地。当然这只

是我打趣的一种表达，但从某种角度
来说就是如此。这也是我认为的正确
的组队方式。”塞尔维亚人强调每个队
员得到的国家队集训邀请都是他们应
得的，“我想通过名单让队员们意识
到，每个队员都曾在联赛中面对困难
勇敢前行，做了积极的事情。同时也
希望他们能证明我们的选择是对的，
每个人都有很好的机遇。”

在这份18人名单中，包括孙铭徽、
曾凡博、崔永熙等球员目前都在美国进
行个人特训，他们将于近日返回国内加
入到集训当中。与此同时，在总决赛遭
遇脚踝扭伤的胡金秋已经伤愈，同样将
出现在集训队伍当中，

据乔尔杰维奇透露，他会在训练中
要求队员从第一天开始就要进入备战
状态，身体和思想都需要做好准备，

“我们和每个队员都进行了谈话，他们
也将会收到针对他们身体技能的备战
计划。在我的体系下，队员的身体状
态、运动能力非常非常重要，这也是我
挑选队员，打造中国国家男篮的要
素。”

在公布的18人大名单中，郭艾伦和吴
前的落选多少让人感到有些出乎意料。

据了解，两名球员的落选主要和他们
的身体状态和伤病情况有关。总决赛期
间，郭艾伦和吴前均因伤缺席了部分比
赛，因此错过了乔尔杰维奇考察人员和
制定名单的时间，“伤病情况是我选择队
员以及最终是否需要递补征召的一个不
可避免的因素，我们会始终考虑这方面
的信息。”值得一提的是，在中国男篮的
另一份候补名单中，包括郭艾伦、吴前、
祝铭震、焦泊乔、赵嘉义和朱旭航等六人
在列，“对于我们教练组以及协会全体人
员，我们都会尽力让队员远离伤病。但
你永远不知道在漫长的备战过程中会发
生什么。所以，我们需要最终看实际情
况而定。”

在这份18人名单中，只有赵睿、赵继
伟、王哲林、周琦、方硕、孙铭徽六名球
员经历过 2019 年篮球世界杯。“能够进
入这份名单是职业生涯非常重要的时
刻。每场比赛都需要去拼，对得起身上
的这件衣服。这是我的第二次世界杯，
希望通过这个夏天的努力，可以在比赛
场上证明自己。”赵睿说道，他的队友杜
润旺同样入选到了集训名单之列，“此前
自己也入选过几次国家集训队，可能对
比之前，这次的准备会更加充分，去了之
后还是以学习的态度去拼。入选集训名
单是一种鼓励，也是一种激励，我以前也
说过，为国家队出征是每个运动员追求
的目标。”

对于为期两周的集训，乔尔杰维奇
表示会推动每个队员在团队里自由表达

自己，让他们感觉到
自己是一个强大集
体的一部分，“这是我们可以
面对巨大挑战的唯一方式。
我们必须成长为一个整体，
以便使我们在最终的比赛时
能够获得一点额外的心理优
势。”可以预见的是，乔尔杰维
奇将在训练中着重强调防守的
重要性，“我们要确保我们有足够
的防守水平，这将是我们发展自我
能力的第一要务。结合我们队员阅
读比赛的水平，当然还有他们的篮
球智慧，我们将创造我们团队防
守的特点，并据此去争取胜利。
在我看来，团队防守是目前我们
主要可以依赖的能力。”

根据中国篮协的计划安排，中国
男篮将在此次集训结束之后，前往斯
洛文尼亚开启欧洲拉练，对手包括斯
洛文尼亚、克罗地亚、意大利等欧洲强
队。随后球队将于8月上旬前往德
国，与德国、加拿大和新西兰交手，最
后在8月中旬返回国内进行世界杯备
战的最后冲刺，“每个队员都会有自己
的作用，关于这点我在集训前和集训
期间都会和队员们说明。我个人真的
很期待开始这次的集训工作，面对如
此重要的国际赛事，相信每个人都会
非常兴奋。”

不同于以往的热身赛对手，中国
男篮今年世界杯备战阶段的赛事，无
论从对手的含金量，还是比赛的密集
程度都超出以往，“本次的世界杯热身
赛准备，我们较之以往可能有点不
同。我们希望在通往世界杯的征程中
面对真正强大的国家队，这样可能便
于我们为真正的战斗做好准备。经过
这一系列的欧洲赛事和友谊赛，我相
信会给我们的世界杯备战一个很好的
答案。我对即将到来的集训、热身赛
以及最终的世界杯大赛充满期待。”

尽管世界杯小组落位抽签不算特
别理想，但乔尔杰维奇坚定地表示拿

到一张巴黎奥运会的参赛资格门票是
球队的目标，“现在我们的国际篮联排
名不是那么理想，我们会面对现实。
我们需要从第一天集训开始就做好准
备，面对每个对手都去争取胜利。”乔
尔杰维奇说道，“我是一个有抱负的
人，从前是，以后也是。我会把这份积
极的态度传递给全队，让大家明白天
空是没有极限的。同时我们既不应仅
仅回顾过往的大赛结果，也不应仅仅
着眼于充满不确定性的未来，我们关
注的应是当下的每一天。”

随着中国男篮正式公布了18人
的集训名单，球迷关注的焦点自然转
移到了NBA明尼苏达森林狼球员凯
尔·安德森的归化事宜。

对于力争在男篮世界杯上直通巴
黎的中国男篮而言，倘若能够将其招
致麾下，将大大提升球队达成目标的
可能性。近日，中国篮协副主席就此
事给予了回应，“这个归化对中国篮球
有利，但绝不是中国篮协一家能决定
的，需要一套漫长的流程。”徐济成说
道，“这个流程现在走得比较顺利。大
家耐心等待，必有收获。”

在上赛季NBA结束之后，安德森
接受了眼部手术，恢复进展可观，“作
为中国男篮归化的目标人选，我公司
正在全力协助流程的推进。整个过

程也需要多方配合，但目前进展较顺
利。官方信息才是最可靠的来源，我
们也会及时向大家传达最准确的消
息，感谢球迷们的关心。耐心等待，
必有收获！”安德森的经纪公司在社
交媒体上写道。

对于归化安德森一事，中国篮协
主席姚明之前在接受采访时并没有否
认，“我们对归化球员持开放态度，但
要符合中国法规，符合国际篮联要求，
结合文化融入，水平越高越好，都不拒
绝。篮协希望在球员归化问题上，摸
清道路，避免来
回拉抽屉。”

赴欧拉练，与强队热身

李凯尔归化好事将近

意大利VS巴西
8月20日15:00
深圳宝安体育馆

中国VS塞尔维亚
8月20日19:30
深圳宝安体育馆

新西兰VS意大利
8月21日17:30
深圳宝安体育馆

塞尔维亚VS巴西
8月21日20:00
深圳宝安体育馆

FIBA国际
团结杯赛程


